





en vispera de renovación de suscripciones.

Los héroes de la novela no pueden desaparecer antes de cuarenta y ocho horas.

—No quedan. He acabado con todos.

—¡No me gaste bromas!—Queda uno vivo, que puede hacer durar la novela hasta el 16.—«Chose», ese traidor tan interesante...

—¡Ah! ¿el traidor? Pero acuérdesese de su situación. Ha caído en manos de la justicia en tierra exótica. Le han atado sobre una tabla y lo han arrojado al río, que está lleno de cocodrilos... Póngase usted en su lugar querido director. ¿Cómo lo sacamos de ahí?

—Me hago cargo de la dificultad. Pero necesito un «se continuara»... ¡Arreglése usted como de la gana, querido Ponson! ¡Un «se continuara»!

Ponson du Terrail era hombre de recursos extraordinarios. Pensó y escribió lo que sigue:

«...Vefanse cabezas de anfibios, diez, veinte saliendo del agua, con la boca horriblemente abierta. Pero los verdugos no habían pensado en una circunstancia particular; lo que narramos ocurría en la época de los amores del cocodrilo, y los caimanes, entretenidos en cortejar sus esposas, dejaron deslizar la tabla en que «Chose» iba sujeto sin molestarle en lo más mínimo. La tabla navegó mucho tiempo de este modo.»

Navegó, en efecto. Navegó con un capitulo y el candido suscriptor, sin enterarse, había franqueado el límite que separa el fin de una suscripción y el comienzo de otra.

## Alvuelo

Hubo tiempo en que todos nos quejábamos de lo mismo, y casi con las mismas frases: «Aquí no hay opinión; esto es un pueblo sin alma, el abismo nos espera, y vamos ciegos hacia él, sin voluntad para detenernos, sin corazón para rebelarnos bravos contra las fuerzas fatales que nos empujan...»

Entonces, en aquellos días, se le buscaba inútilmente el pulso a la nación, que enferma del alma y quebrantadísima de cuerpo, corría a distraer sus penas en las fiestas de toros, y se reía a carcajadas de los moralistas políticos que la rodeaban. En más de una ocasión trajo a nuestra memoria, su actitud inexplicable, el recuerdo del joven calavera, herido de muerte en la flor de los años, desdenando los consejos de una ciencia impotente para salvarle y corriendo a gozar de sus últimos días y a olvidar las incurables tristezas de una vida sin esperanza.

Pero esto fué antaño. Aquella fase de la honda crisis del alma nacional, ha desaparecido, felizmente.

En el enfermo renace la esperanza de salvación: ya no cree tan incurables sus males, ni juzga tan impotente a la ciencia. Su vida ya no es una vida sin horizonte.

Ya tiene alientos para luchar, porque vé posible la receta.

Algo, mucho hemos ganado de un año acá. Su cuerpo se agita, se agita convulsivamente, pero se agita.

Hay en él el principio de la vida revelándose desordenadamente.

No importa. La necesidad de vivir, el desenvolvimiento de esa mísera fuerza, impondrá el orden.

El jefe del Gobierno ha encontrado lo que buscaba: el pulso.

Creemos que por los que gobiernan no se teme la agitación reveladora de la vida; antes por el contrario, llegan a disculpar su forma descompuesta, con el júbilo de haber hallado lo que buscaban, lo que les era absolutamente necesario para la realización de su obra.

Dentro de pocos días, esa fuerza que hoy se manifiesta convulsiva podrá tener en las Cámaras órganos adecuados que la conviertan en auxiliar poderoso de gobierno, si aparece libre del espíritu sectario de partido, más atento siempre a derribar al contrario que a procurar el bien de la patria.

«El Liberal» publica un artículo bajo el siguiente epígrafe: «Crisis permanente».

El contenido pueden figurárselo nuestros lectores pasando la vista por su título.

«Crisis? No, no es el Gobierno el que está en crisis constante; es el país, que tras su larga prostración, vá a tientas todavía en los comienzos de su adolescencia.

Pero vá. Y esto es lo que nos importa.

«El País» y «El Nacional» arrean en Weyler que es un contento.

Así se sale de las aventuras en que anduvo don Valeriano...

Apaleado. Pero lo que él dirá: ¡Y gracias que se lo he salido apaleado!

Los puntos suspensivos se los ha dejado a Romero.

Además de un palmo de narices.

## Férias y fiestas

Continuación de la lista de señores donantes que contribuyen a la suscripción para sufragar los extraordinarios festejos que se celebrarán en esta ciudad en honor de su patrón San Narciso.

	Pesetas
Suma anterior	4.310
D. Emilio Teixidor	20
D. José Bonmatí	15
Don José Coderch	15
Don Agustín Garriga	10
Señora viuda de Reig	10
Don José Montaner	50
Señores Boix y C.	15
Don Francisco Estech	25
Don Ramón María Almeda	15
Don Lorenzo Massa	7.50
Don Federico Marema	7.50
Café Industrial	6
Iltrmo. Sr. obispo	25
<b>Total</b>	<b>4.531.00</b>

Continua abierta la suscripción.

## Crónica

Han quedado satisfactoriamente resueltas todas las dificultades que se oponían a la venida del «Orfeo Catalá».

Se ha acordado que los orfeonistas vengán a esta ciudad el día 4, a la cual llegarán a las 9 de la mañana, cantarán en la plaza de la Constitución, en la iglesia de San Félix y en el Teatro, y por la noche a las 7 y media saldrán en un tren especial, en dirección a Figueras, donde darán un concierto y desde allí se dirigirán a Barcelona.

En la lista de suscripción publicada

ayer, apareció como donante don Joaquín Ordeix, debiendo decir, don Narciso Ordeix.

Debido a la inseguridad del tiempo el mercado celebrado hoy no ha tenido ni con mucho, la importancia que acostumbran a revestir los que se verifican semanalmente en esta ciudad.

Hoy, a las diez de la mañana, ha debido tener lugar el reconocimiento definitivo de presuntos inútiles en el hospital militar de Barcelona.

Hállase en Caldas de Malavella, el conocido autor cómico y empresario del teatro Eldorado de Barcelona don Juan Molas y Casas.

El jueves último los socios del Centre Catalá de Castelló de Ampurias enviaron a «El Imparcial», el siguiente telegrama:

«Madrid—Director «Imparcial»—Centre Catalá Castelló de Ampurias felicita calorosamente prensa madrileña campaña contra Cataluña y sus ilustres varones deseando sea ministro Gasset inspirado en las mismas ideas, para conseguir más pronto total conformidad pueblo catalán Bases Asamblea Manresa é inmortalidad canto «Los Segadors.»

Ha fallecido en Barcelona, don Felipe Alvarez Cuevas de Castellví, capitán de infantería y ayudante del general gobernador militar de esta provincia don Pedro Cornel.

Se ha consignado en la Tesorería de esta provincia la cantidad de 165 pesetas mensuales, a don Antonio Bellido Estarriol, teniente de infantería, en concepto de retiro definitivo.

El señor obispo de Barcelona, Dr. don José Morgades y Gili, caballero gran cruz de la Orden Militar del Santo Sepulcro ha sido nombrado presidente honorario del capítulo de Cataluña por los caballeros de la misma Orden de aquella ciudad, quienes le han hecho un regalo consistente en una plancha de plata sobredorada, cincelada y con un sello colgante con la cruz de la Orden en esmalte. Dicha plancha va fijada por dos clavos de plata oxidada y cincelada a una lápida de mármol gris.

Esta noche, la familia de nuestro amigo don Miguel Carreras, reunirá en su casa a varias familias y amigos con objeto de despedirse, por haber sido destinado el señor Carreras a la comisaría de Guerra de Mahón.

Dadas las simpatías de que goza dicha familia en esta ciudad, no dudamos se verán concurridísimos los salones de su casa.

Dicen de Zaragoza que se distrauta allí de un tiempo sumamente agradable, lo cual contribuye en gran manera al esplendor de las fiestas que se están celebrando y que han atraído tan gran número de forasteros que las calles céntricas están casi intrasitables siendo insuficientes las fondas, posadas y casas de huéspedes para albergarlos.

Según vemos en los más importantes periódicos de Castilla, el trigo y demás cereales sostienen sus precios.

En Valladolid se cotiza el trigo a 46 reales la fanega de 94 litros, habiendo en tregado 400 fanegas en los almacenes del canal y en los generales otras 400, que se han cotizado estas últimas a 47, a 47.50 y 48.

La tendencia es sostenida y los vende

dores, retraídos en espera de mejores precios por causa del aumento de derechos arancelarios a los trigos extranjeros.

El General Gobernador Militar de esta provincia don Pedro Cornel ha manifestado a la comisión organizadora de la retreta que les prestaría su más eficaz cooperación en cuanto esté a su alcance.

Merece plácemes por su conducta, el general Cornel pues demuestra interesarse por cuanto se refiere al bien general de nuestra ciudad.

En la causa sobre hurto instruida por el juzgado de Figueras contra Juan Campá Marcé, la Audiencia provincial ha dictado sentencia condenándole a la pena de tres meses de arresto mayor y al pago de todas las costas procesales.

Conforme anunciamos, mañana por la tarde tendrá lugar en el espacioso y elegante teatro del «Círculo Católico de Obreros» la inauguración de temporada con el estreno de dos bonitas zarzuelas tituladas ¡TOT PER LA MARCHA REAL! y ANAR PER LLANA... que serán desempeñadas por la sección lírico-dramática del mismo con acompañamiento de piano, armonium, violines, violoncello y contrabajo.

El ayuntamiento de Olot ha acordado solicitar del Ministerio de Fomento, por mediación del diputado del distrito señor marqués de Camps, que sea un hecho la proyectada unión de las carreteras de Gerona y de San Juan de las Abadesas.

Se ha dispuesto que se incorpore al regimiento de Asia el segundo teniente de infantería don Alfonso Crespo Martínez.

Mañana, domingo, festividad de la seráfica Santa Teresa de Jesús, la junta de señoras celebrará solemnes funciones religiosas en la iglesia del Carmen.

Desde las 5 de la mañana, habrá misa rezada cada media hora en el altar de Santa Teresa, y a las diez tendrá lugar en el altar mayor un solemne oficio a grande orquesta, corriendo la oración sagrada a cargo del orador Rdo. D. Manuel Serra.

Ayer noche en el puente de Isabel II, dos industriales de esta ciudad se trabaron de palabras y de las palabras pasaron a los hechos, repartiendo sendos mojicones, por cuyo motivo fueron conducidos por un guardia municipal a las Casas Consistoriales, donde fueron reconvenidos por el señor alcalde.

Continua la variabilidad del tiempo. Ora se nubla, ora se despeja; a ratos sopla fuerte viento; despues reina completa calma, sin que se decida por nada.

Sin embargo, la columna barométrica marca una fuerte depresión y anuncia próximas lluvias, que desearíamos viniesen antes de los días de ferias para que no deslucieran los brillantes festejos que para aquellos días se preparan.

En el vecindario de Vilarcimit (Baños) ha ocurrido un accidente que ha constringido a todos sus vecinos.

Hal abanse dos albañiles, padre é hijo, trabajando en una casa en construcción, cuando, ignorándose la causa, cayeron ambos, quedando el padre con la cabeza aplastada y muriendo casi instantáneamente y el hijo quedó con un brazo fracturado, siendo conducido el primero al campo santo y el segundo a su domicilio donde se desarrolló la escena que es de suponer.

En la «Gaceta» llegada hoy; se public



ca una real orden disponiendo que los funcionarios cesantes de Ultramar que han servido en el ramo de Hacienda, deben presentar la documentación correspondiente...

En la casa del vecino de Bañolas Mariano Malagelada, inflamóse una botella de espíritu de vino.

A un criado de la casa que intentó evitar que el fuego se comunicara á otras botellas de licores que allí cerca se hallaban, se le incendiaron las ropas que le fueron apagadas por un vecino, resultando con quemaduras de alguna consideración.

También la madre del señor Malagelada, sufrió algunas quemaduras en las manos al intentar apagar el incendio.

Desde mañana día 25 regirá el nuevo real decreto sobre limitación de estaciones telegráficas.

Como nuestra ciudad es de las comprendidas entre las que dejan de prestar servicio permanente, desde mañana solo se admitirán telegramas, en la estación de esta ciudad, hasta las nueve de la noche.

La mayor parte de las economías del ministerio de Gracia y Justicia, se plantearán por decreto.

Se ha desistido de la supresión de los juzgados de entrada.

Al sargento del Regimiento infantería de Asia Faustino Rubio Bermejo se le ha concedido el abono de la gratificación de continuación en filas.

En la calle de Clavería frente a la virgen de la Pera ha ocurrido esta mañana un hundimiento de tierras, habiendo quedado un boquete de más de dos metros cuadrados por cerca de un metro de profundidad.

Créese que el hundimiento ha sido producido por haberse derrumbado la bóveda de la alcantarilla.

En el mes de noviembre del año próximo pasado, fallecieron á bordo del vapor «San Francisco» en su travesía de Cuba á Santander, los soldados Pedro Ferrer Oriol y Enrique Olivéda Basach naturales de Gerona y Tossa respectivamente.

En Barcelona reina gran expectación con motivo de los sucesos desarrollados á raíz de la dimisión que ha presentado del cargo de alcalde don Bartolomé Robert y del futuro nombramiento del señor Milá y Pi para ocupar dicho cargo.

Ayer fué casi general el cierre de tiendas y algunas redacciones fueron apedreadas.

A pesar de ello el gobierno ha afirmado que por ahora no piensa declarar el estado de sitio la capital del Principado, por no existir temores de que pueda alterarse el orden público.

Han llegado á Zaragoza varios mozos de Calatorao, con objeto de asistir á una representación de «Gigantes y Cabezudos».

Los mozos se proponen realizar una protesta contra los autores de tan aplaudida obra.

Dicen que desde que esta se estrenó, los viajeros que en los trenes pasan por Calatorao cantan las conocidas coplas, cuyos versos consideran ofensivos para su pueblo los susceptibles mozos.

Hoy ha estado breves horas en esta capital, habiendo celebrado una detenida conferencia con el señor Gobernador civil de la provincia, nuestro querido amigo, el activo Diputado á Cortes del distrito de Torroella de Montgrí don Joaquín Aldrich.

Audiencia provincial.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 17: Juicio por jurados de la causa sobre homicidio contra José Molins Oms, instruida por el juzgado de Figueras.

Abogado, don Alberto de Quintán; procurador, don Narciso Negre; ponente don Trinidad Gay.

Día 18: Juicio por jurados, sobre homicidio de la causa instruida por el mismo juzgado contra Juan Carazza y Rosa Lapuja.

Abogado, don Joaquín Llinás; procurador, don Juan Plana; ponente, don Vicente Sangenis.

Día 20: Juicio oral de la causa instruida por el juzgado de esta capital, sobre esta, contra T. P. S.

Querellantes; abogado, don Manuel Catalá; procurador, don Narciso Negre.

Defensores; abogado don Joaquín Franchesa; procurador, don Rafael Corominas; ponente, señor Iso, presidente.

Servicio particular de «La Neotafía».—Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: 0.

En el hospital: Juan Moré, 21 años.

Nacimientos: varones 0; hembras 0.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 14 de Octubre de 1899

Table with exchange rates for various locations: Interior (67.92), Exterior (00.00), Cubas 1886 (72.75), idem 1890 (60.75), Nortés (51.90), Francia (00.00).

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates: Alfonso (28.00), Isabel (00.00), Onzas (29.00), Monedas de 20 pesetas (00.00), Oro pequeño (00.00).

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris (29.50) and London (32.80).

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 14.

En la conferencia que anoche celebraron el general Martínez Campos y el ministro de Guerra, se trató exclusivamente de los sucesos de Barcelona.

Es exacto que el general Martínez Campos sostuvo el criterio de que el gobierno debe usar gran templanza y agotar todos los medios antes de suspender las garantías.

Parecía, y así se dice en los círculos, que el Gobierno quería dictar tan radical medida ayer mismo, no habiendo verificado atendiendo á la opinión del ilustre caudillo.

Se dice que de seguir las cosas como hasta aquí, el general Martínez Campos sustituirá al conde de Caspe, pasando éste á la presidencia de la junta de la crfa caballar.

El señor Dato ha teleografiado al señor Sanz y Escartín que mantenga en toda su integridad las órdenes transmitidas para conservar el orden.

El Gobierno sigue afirmando que es muy exagerada la versión dada por los corresponsales de los periódicos de esta.

Se trata de una algarada estudiantil que se cree no se reproducirá.

Antes de llegar el tren real, hubo anoche en la estación conciliabulos y conferencias entre varios generales y ministros.

Los de Guerra y Hacienda trataron sobre los presupuestos, encareciendo éste último al general Azcarraga la necesidad de que lleve al Consejo de hoy el presupuesto de Guerra.

A esto dijo el general algunas observaciones, entre otras, la de que no ha tenido tiempo para estudiarlo.

El señor Villaverde tiene también el convencimiento de que al susodicho Consejo no llevará ultimado su presupuesto.

Tampoco el marqués de Pidal, por faltar el tiempo para estudiar las economías acordadas.

Una conferencia celebraron los señores Azcárraga y Duran.

Se cree relacionada con el relevo del general Despujol.

En el Consejo de hoy se trata de los sucesos de Barcelona y de la combinación militar.

Entrará en ella el general Lachambre actual capitán general de Galicia.

Comunican de Oporto que ayer ocurrieron 3 casos de peste en aquella ciudad, 1 en Irbrar, 2 en Gayo y 1 en Baquin.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

LA SEÑORA DE VILLEMOR

Partimos al fin. —¿Si? —Si, y Balveigne guiaba. Mr. de Villemor no quería que ningún otro se encargase de esta misión. Le estaba tambien recomendado que velase con rigor por mi madre y que le protegiese contra todo peligro que viniese de los hombres, de los animales ó de los elementos. En el bolsillo de la librea llevaba siempre un revolver de grueso calibre, y no debía titubear en hacer uso de él en caso necesario. Pero hasta entonces habian sido inútiles todas las precauciones; el país es tranquilo y seguro, y la inquieta turnura de Mr. de Villemor se había equivocado al alarmarse. No era así como debía acaecer la desgracia. Cuando llegamos al mirador desde donde se dominaba el camino, mi madre hizo colocar las sillas de tijera muy dstantes de la cima de la roca y me cogió sobre sus rodillas. Después, con sus dedos en la mano, se puso a explorar el valle, contestando de la mejor manera posible a mi charla y moderando mis impaciencias. Nuestra infancia en aquel sitio no debía de ser muy larga. Mi madre intencionadamente, había retrasado la salida de Mr. de Villemor, a fin de que no estuviese yo expuesta durante mucho tiempo al aire fuerte de la montaña. Antes de media hora «parafo Bruno», como yo sabía ya decir, estaba ahí. Balveigne había aprovechado la ocasión para dar cita á los tres guardas del dominio, á fin de señalar, en unión con ellos, sobre la linde de los pinos, los árboles que debían ser arrancados. Estaban en su faena, no muy lejos, al alcance de la voz.

LA SEÑORA DE VILLEMOR

Mr. de Villemor se había jurado á sí mismo aumentar considerablemente su fortuna. Y se ocupaba activamente en duplicar los productos de una explotación de comento. El producto industrial estaba en su dominio. Daba muy buen resultado, gracias a la riqueza y á la composición perfecta de la venta de la roca explotada, y gracias tambien a las ingeniosas disposiciones que el inauguró con el transporte automático de los productos. Esto le divertía y le interesaba; pero le obligaba á ciertas ausencias que, aunque nunca largas, era muy frecuentes. Mi madre le acompañaba con frecuencia, lo mas posible. Ya os dije... En aquella época fué cuando trazaron en la corteza del almendro las iniciales de sus nombres: Pero, en fin. —El otro día al salir de casa... —¿Qué? —Nada dijole en seco—y le repitió: »Yo le asistía, según parece, bajo la forma de un muñequillo de seis, ó siete meses, a quien la buena Maína, una nodriza húngara, hacía resaltar sobre sus brazos. Y era la mañana, tarde ya, poco mas ó menos. Pero para calmar un acceso fuerte é intespetivo de dolor... ¡oh! desesperación! —Y... —De llantos y de gritos... Mi madre, como sabéis, me adoraba y tenia gusto en jugar conmigo como una muñeca complicada que sabía reír y llorar... Y así acabó por repetir esas pocas frases de agradecimiento.



